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Опрос

Колонка редактора

Официально

Опрос

Экономим на всём
Мы спросили читателей: «Отразился ли кризис на вашей 

семье?». В опросе на нашем сайте приняло участие 73 чело-
века, и на первом месте (с результатом 64 %) – вариант ответа 
«теперь мы экономим на всём». На втором месте – отмена 
отпуска и прочих радостей, а на третьем – сокращение ко-
личества продуктов питания. Был у нас еще вариант ответа 
«у меня, наоборот, дела идут в гору», но его никто не отметил.

Продолжение темы – на стр. 10.

заходите на наш сайт: ngg44.ru,  
там вас ждет новый опрос.

Сказался ли кризис на вашей семье? 

В Новоуральске 

Допрыгнули до медалей
Девять медалей привезли спортсмены 

отделения прыжков на батуте ДЮСШ-2  
со Всероссийских соревнований памяти 
Героя Советского Союза С. М. Люлина.

Традиционные состя-
зания по прыжкам на 
батуте, акробатической 
дорожке и двойном ми-
ни-трампе в городе Ива-
ново в этом году прошли 
со 2 по 5 ноября. Ново-
уральск представляли 
три тренера-препода-
вателя (С. И.  Шаталова, 
О. В. Полкова, Г. А. Бурце-
ва) и 14 спортсменов (12 
девушек и 2 юноши).

Выступление спортсменов в полном составе в прыжках 
на двойном мини-трампе принесло следующие результаты. В  
1 разряде среди девочек 9-10 лет 3 место заняла Екимовских 
Дарья, среди девушек 11-12  лет 2 место завоевала Ронжина 
Алина. Среди кандидатов в мастера спорта 1 место – у Навойчик 
Арины, 3 место – у Рогановой Варвары и Бут Тимофея. Среди 
выступающих по программе мастеров спорта на 2 место пьеде-
стала почета поднялась Зубенко Екатерина. Гоштонар Карина 
и Зубенко Екатерина впервые выполнили норматив мастера 
спорта, а Сергеев Клим и Пошехонова Вероника выполнили 
норматив кандидата в мастера спорта.

На  акробатической дорожке в прыжках по программе  
1 разряда выступали четыре девочки: в возрастной категории 
9-10 лет 2 место – у Екимовских Дарьи, 3 место – у Корюковой 
Татьяны, в возрастной категории 11-12 лет 3 место завоевала 
Легчилина Вероника.

Так, наши спортсмены еще раз показали стабильно высо-
кие результаты и подтвердили право Новоуральска гордиться 
своими батутистами!

Светлана МИХАЛЕВА

Медиа-трагедии
Авиакатастрофы всегда привлекают внимание, нам кажет-

ся, что так много невинных людей погибло из-за бездушной 
машины. Сразу говорим себе, что никогда никуда не полетим. 

Спешу разочаровать аэрофобов: автомобили! – вот самый 
убийственный транспорт. По данным ГИБДД г. Новоуральска, 
ежегодно в России в ДТП погибает около 27 тысяч человек! А 
сколько их по всему миру?! И никто ничего не анализирует, не 
ищет причины, черные ящики, тень террористов. Не пускают 
в их память шарики, массово не кладут цветы и игрушки к 
памятникам… а ведь и среди них есть младенцы, беременные 
женщины и просто чьи-то мамы и папы. 

Например, в минувшее воскресенье был Всемирный день 
памяти жертв ДТП. Если уж мы сейчас из любой трагедии делаем 
медиа-событие, давайте и в этот день устраивать акции. 

Мое отношение к таким публичным выражениям своей 
скорби, как запуск шаров, фонарей, возложение игрушек и 
т.п., - отрицательное. Игрушки я бы лучше отдала нуждающим-
ся детям, чем на растерзание хулиганам. Шары и китайские 
фонарики для меня – атрибуты радостного события. Почему я 
должна любоваться на красивые огонечки в небе в солидар-
ность с чьим-то горем? Причем именно чьим-то. Не очень я 
понимаю это массовое стремление погрустить за кого-то…
мало своих трагедий? Лично мне хватает. 

У вас может быть иное мнение, и вы имеете на него полное 
право, я не осуждаю чьи-то поступки, но для меня смерть – не 
медиа-событие.

Наталья ШАДРИНА 

Движение с уважением
В последнее время скандинавская ходьба становится одним 

из самых популярных и доступных способов оздоровления. 
Ежедневно новоуральские любители этого вида физической ак-
тивности спешат на тренировки, в том числе на лыжные трассы.

Уважаемые жители города, любители скандинавской 
ходьбы и пеших прогулок! Городские лыжные трассы предна-
значены в первую очередь для занятий лыжным спортом, их 
подготовку и содержание осуществляет МБУ «СК «Кедр» НГО.

К сожалению, ходьба по лыжне отрицательно влияет на ее 
качество. Убедительно просим вас быть взаимовежливыми, 
уважать труд работников спортивного клуба «Кедр» и желание 
других горожан кататься на лыжах по единственной в черте 
города лыжной трассе и в целях вашей же безопасности пере-
двигаться по краю укатанной лыжни, так как большая часть 
трассы необходима для занятий лыжников и передвижения 
специальной техники для подготовки лыжни. Не подвергайте 
себя и других опасности!

Спасибо за понимание!
СК «Кедр»
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авторская колонка 
Максима Сергеева

Фотофакт

Фотофакт

Оff topic

 3 Журналист долЖен быть 
объективным

Не должен.
Во-первых, объективность в подаче 

информации – миф. Она в принципе не-
достижима в рамках отдельно взятого 
журналиста. Который – умрёт, а не сумеет 
выйти за пределы своего знания-уме-
ния-навыка. Объективность сложится 
позже  – у потребителя. Из  множества 
субъективностей – от различных источ-
ников, позиций, суждений. Именно два 
глаза способны дать мозгу картинку в 
стерео. И никогда – один, каким бы зор-
ким он ни был.

Во-вторых, стремление к объективно-
сти – не что иное как уход от ответствен-
ности. Мол, «факты упрямая вещь, не я 
их придумал – с меня и взятки гладки».

В-третьих, уверения в объективно-
сти – претензия на монополию истины в 
последней инстанции. А монополия всег-
да чревата. Не  сомневаюсь, что проект 
Матвиенко по части политической пред-
взятости даст фору многим, если не всем.

Самое страшное – россиянин в своём 
большинстве совершенно не против, 
чтобы его держали за дурака. Соцопросы 
показывают: от 55 % до 70 % населения 
одобряют дезинформацию – если она в 
интересах государства. А это уже верный 
путь к национальной деградации. Печаль.

 3 аудиторию интересует 
информация – мысли ей  
не нуЖны

Нужны.
Во-первых, нынешняя эпоха – эпоха 

клипового восприятия и клипового же 
мышления – приучила людей пожирать 
информацию, не пережёвывая (а уже 
даже и не переваривая). Напрочь отбив 
способность к причинно-следственным 
связям. Обилием сведений заместив 
знание, понимание. Неудивительно, 
что сегодняшний человек, оголтело не-
сущийся по жизни и воспринимающий 
мир исключительно боковым зрением, 
как никогда, нуждается в том, чтобы 
его приостановили, разговорили и за-
думали.

Во-вторых, информация безлика. 
А читателю важен не только текст, но и 
автор, собеседник. Поэтому авторство – 
уже ценность.

Далее. Факты  – ничто, интерпрета-
ция – всё. Нынешняя (четвёртая) власть 
вынет из рукава любые факты, вылепит 
любую реальность, приспособив под 
свои, высшие, интересы. Но именно ин-
терпретация – с её контекстом, внутрен-
ней логикой и переживанием – поможет 
оценить навязанную вам реальность 
и сопоставить её с вашей собственной 
действительностью. Это – в третьих.

 3 даёшь позитив!
Ну, сколько уже можно?!
Во-первых, журналистика это не 

корпоративное издание. При просмотре 
которого уже на второй странице не вы-
держивает поджелудочная. Потому что – 
три пирожных сразу. Да, пресс-службы 
нужны. Но журналистика – совершенно 
иной жанр, с иными целями и задачами. 
И позитив – не её сюжет.

Во-вторых. Одна симпатичная мне 
главред одного местного канала недавно 
призналась, что в условиях информаци-
онной войны (опять!) основной своей 
целью видит «снижение градуса обще-
ственного напряжения». Война, понятно, 
всё спишет – любой позитив во спасение. 
Однако рассуждения в духе «людям и в 
жизни хватает бед, не будем усугублять» 
критики не выдерживают  – журналист 
призван помочь человеку осмыслить 
происходящее и сориентироваться.

 3 Журналистика долЖна 
воспитывать

Специально – ни в коем случае!
Сегодня только ленивый не берётся за 

воспитание: политики и историки, деяте-
ли культуры и РПЦ. Журналисты – в том 
числе. Но дело тут, поверьте, не в благой 
идее. Просто великой миссии воспита-
ния весьма удобно приносятся в жертву 
многие вещи. В первую очередь, Правда. 
Которая – если без поводка и намордни-
ка  – способна расстроить, разобщить, 
натолкнуть на вредные мысли и усомнить 
в правильности Курса. А от этого запросто 
посыплется и всё остальное: Единство, 
Величие, Доблесть. И  никакие Скрепы 
не удержат.

Это – и во-первых, и в-пятых, и в-десятых.
Перечитал. Понимаю, спорно. Но  не 

настолько уж я и неправ.

авторская колонка Максима Сергеева

На днях спикер Совфеда Валентина Матвиенко выступила с 
предложением основать «Правдивый портал о российской 
политике». Который – в условиях информационной войны – 
говорил бы правду, только правду и ничего, кроме правды.
Оруэлл как в воду глядел (помните его Министерство Прав-
ды?). В этой связи – навеяло.

Четыре заблуждения  
четвёртой власти

Кто-то приносит,  
а кто-то уносит

На  мемориальном комплексе «Вечный огонь», на тумбе с 
землей из города-героя Ленинграда и рядом с ней лежат цветы 
и мягкие игрушки – так неравнодушные к чужому горю ново-
уральцы выразили свою скорбь по жертвам авиакатастрофы и 
соболезнование их родным и близким.

На днях, проходя мимо Вечного огня, я увидел, как трое детей 
деловито перебирают эти игрушки, какие-то держат в руках и 
оживленно рассказывают друг другу, какая кому понравилась, 
какую он взял в прошлый раз.

Рядом стояла молодая женщина, наверное чья-то мама, и 
молча наблюдала за этой бойкой разборкой. И только увидев, 
что я фотографирую происходящее, призвала детей положить 
игрушки на место. Может быть, они послушаются и вернут скорб-
ные подарки обратно, но объяснит ли взрослая женщина мало-
летним несмышленышам, почему игрушки здесь появились?

Владимир ПАВЛОВ, фото автора
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Конкурс

«В единстве наша сила». Победители

1 место
3‑6 лет 1 место

7‑12 лет

2 место
7‑12 лет

3 место
7‑12 лет

2 место
3‑6 лет

3 место
3‑6 лет

Максим Федяков диана Ошуркова

Савелий Бажин Анастасия Бунькова

Полина Гузаирова Марина лисицына

Приз
зрительских

симпатий

Приз
зрительских

симпатий

«Наша городская газета» в течение полутора месяцев принимала от дошкольников и школяров рисунки 
на тему «В единстве наша сила». Мы получили более пятидесяти ярких, интересных работ. Спасибо 
всем за участие! Перед вами рисунки победителей, которых мы приглашаем на награждение в пятницу,  
20 ноября, в 16 часов, в редакцию «НГГ». Наш адрес: ул. Фрунзе, 5, 3 этаж, 204 кабинет. 
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Реклама

 Наша память

Юбилей

ОГРН 1156658055058

Фееричный ДК УЭХК
Когда идешь вниз по Садовой от перекрестка с улицей 

Ленина, в проемах между домами, за чашей Централь-
ного стадиона, видишь как будто парящий над суетой обыден-
ной жизни элегантный цвета нашего зимнего неба Дворец. Он 
кажется величавым островком спокойствия. Но  стоит войти 
в его двери, моментально погружаешься в атмосферу твор-
ческой суеты, кипения страстей, праздника и торжественной 
обстановки. И не только в эти дни, хотя именно сейчас для этого 
есть особая причина: 17 ноября – юбилей Дома культуры УЭХК!

В 1955 году, 60 лет назад, ДК открыл двери для всех: взрос-
лых и детей, зрителей и самодеятельных артистов, талантов и 
поклонников. Это были яркие годы, до предела насыщенные 
творчеством, проектами, премьерами, репетициями, праздни-
ками и всегда – любовью и вниманием горожан.

Мы поздравляем с 60-летним юбилеем 
нашего Дома культуры всю многотысяч-
ную армию самодеятельности прошлых 
лет и тех, кто занимается в ДК сегодня – от 
самых юных артистов, делающих только 
первые шаги, до участников коллективов-
ветеранов. Поздравляем всех работников 
ДК, для которых нет категории «бывший», 
ветеранов и пенсионеров, чья жизнь прошла 
в его стенах. Поздравляем наших друзей, на-
ставников и тех, с кем были связаны все эти 
годы, – ОКП-123 и АО «УЭХК».

В  честь 60-летия Дома культуры УЭХК 
стартует эксклюзивно-юбилейная творчески-
интеллектуальная акция: «Одним словом – о ДК». «Краткость – 
сестра таланта», говорил А. П. Чехов, но трудно рассказать в 
двух словах о нашем Доме культуры. А выразить одним словом 

свое отношение, чувства, ощущения, ду-
шевный порыв, расположение – вполне 
возможно и даже нужно. Напишите свое 

единственное слово о Доме культуры УЭХК, и 
оно украсит юбилейную афишу. Ждем ваши варианты на 

электронной почте: dknova2015@mail.ru до 15 декабря. Авторы 
самых активных и оригинальных сообщений будут гостями на 
юбилейных мероприятиях.

Коллектив ДК УЭХК
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Служба безопасности

Юный «тимуровец»
Несовершеннолетний житель 

Новоуральска ограбил на улице 
двух пожилых женщин.

Горожанка 84-х лет пошла вечером 
в продуктовый магазин, расположен-
ный недалеко от ее дома, по улице 
Ленина. Отоварившись, на выходе из 
торговой точки столкнулась с группой 
подростков, один из которых открыл ей 
дверь и помог выйти. Женщина подо-
шла к подъезду своего дома, поставила 
сумку на землю, чтобы достать из кар-
мана ключи, и в то же время услышала 
какое-то движение рядом. Оглянувшись, 
пенсионерка поняла, что ее продукты ис-
чезли, и увидела убегающего молодого 
человека, который помог ей на выходе 
из магазина. Она стала кричать ему 
вслед, чтобы он остановился, и потом… 
побежала за ним.

Догнать грабителя пострадавшей, 
естественно, не удалось, тогда горожанка 
забежала в первый попавшийся на пути 
магазин и попросила позвонить в поли-
цию. Оперативный дежурный передал 
приметы подростка наряду ГИБДД, со-
трудники которого уже вскоре задержа-
ли подозреваемого. В украденной сумке 
был кошелек, в нем 6600 рублей. Часть 
денежных средств у грабителя изъята и 
возвращена потерпевшей, остальные он 
успел потратить.

В дальнейшем было установлено, что 
подросток состоит на учете в отделении 
по делам несовершеннолетних. Воспи-
тывается в неблагополучной неполной 
семье, его родительница уже привлека-
лась к ответственности за ненадлежащее 
исполнение своих обязанностей. За день 
до грабежа молодой человек совершил 
аналогичное преступление. Подошел 
сзади к пожилой женщине и выдернул 

у нее из рук сумку. Но в этом случае по-
страдавшая дошла до своей квартиры 
и только оттуда позвонила в полицию.

– Если вас ограбили, сообщить об 
этом в правоохранительные органы 
нужно как можно быстрее,  – говорит 
специалист направления по связям со 
СМИ Новоуральской полиции Юлия за‑
икина.  – Это можно сделать, позвонив 
по телефонам: 4-57-57, 4-80-40 или 02. 
Стоит обратить внимание на особые 
приметы грабителя, его одежду и в каком 
направлении он скрылся. Вообще, если 
вы идете по улице и чувствуете, что вас 
кто-то упорно преследует, лучше оста-
новиться и пропустить этого человека 
вперед или специально заговорить с 
кем-то из прохожих…

Опасный гость
Еще одна женщина стала на 

днях жертвой 21-летнего жителя 
Новоуральска. Сумма ущерба 

составила 59 тысяч рублей.
Вернувшись с работы домой, 58-лет-

няя горожанка заметила, что на полке 
шкафа один из сувениров стоит не так, 
как обычно. Подойдя, увидела, что вазоч-
ка из-под драгоценностей пуста.

В двухкомнатной квартире женщина 
проживает вместе со своим внуком, 
который, по ее словам, не мог быть при-
частен к этой краже. В ходе разговора с 
обоими жильцами, сотрудники полиции 
выяснили, что к молодому человеку при-
ходили гости, один из которых и попал 
под подозрение. Когда его привезли в 
отдел полиции, молодой человек при-
знался в содеянном.

Он вышел из комнаты, где находились 
все гости, чтобы поговорить по телефону 
со своей девушкой, при этом парень 
зашел в соседнюю свободную комнату, 

в которой проживала хозяйка. Там  он 
увидел на гладильной доске золотую 
цепочку и положил ее себе в карман. 
Затем приметил в шкафу шкатулку с 
ювелирными украшениями и также за-
брал их. На  следующий день молодой 
человек сдал украденные драгоценные 
изделия в ломбард и получил за них 
10 тысяч рублей. Часть денег он успел 
потратить, остальная сумма была у него 
изъята. Вору грозит лишение свободы 
сроком до двух лет.

Не доверяй и перепроверяй
В этом месяце был зафиксирован  
случай одного из уже устаревших 

видов мошенничества – 
телефонный звонок о 

необходимости перевода денег.
В этот раз звонивший представился 

сотрудником медицинской лаборатории 
и сообщил пенсионерке о плохих резуль-
татах исследования ее анализов. Муж-
чина предложил женщине оплатить ее 
лечение путем перевода 60 тысяч рублей 
на банковскую карту. Горожанка не под-
далась панике, сначала она обратилась 
за советом к дочери, потом – в полицию.

– Не  так давно у нас был всплеск 
подобных звонков,  – комментирует 
Юлия Юрьевна. – Мошенники, которые 
работают таким способом, – настоящие 
психологи, поэтому некоторые граждане 
легко поддаются их уверениям и пере-
водят деньги. Если вам позвонили и со-
общили о какой-то беде, произошедшей 
с вами или вашими родственниками, и 
необходимости перевода денег, никог-
да не делайте этого, не перепроверив 
информацию…

Сначала товар –  
потом деньги

В настоящее время широко 
распространилось мошенничество 

при интернет-покупках.
Услуга, связанная с приобретением 

авиа- и железнодорожных билетов че-
рез всемирную сеть, очень удобная, но, 
прежде чем ею воспользоваться, стоит 
почитать отзывы о компании. Причем 
отсутствие оценки других покупателей 
должно насторожить, так как возможно, 
что это – сайт-однодневка. Убедитесь в 
наличии реквизитов организации, осо-
бые подозрения должна вызывать низкая 
стоимость билетов.

– Сегодня многие приобретают 
какие-то товары через Интернет, – про-
должает Юлия Заикина.  – И  некоторые 
даже переводят деньги, еще не получив 
посылку. В итоге остаются и без денег, и 
без покупки. Чтобы не попадать в такие 
ситуации, рассчитывайтесь за товар лишь 
после того, как получите его на руки или 
пользуйтесь проверенным интернет-
магазином.

Жанна ОБЛОМКИНА

Сотрудники полиции раскрыли кражу золотых изделий 
и предупреждают о новых интернет-мошенничествах.

Грабитель старушек задержан
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УЖК вернет 
от 2 до 4 тысяч рублей,

или Кто имеет право требовать 
перерасчет за потребление 

электроэнергии в многоквартирном 
доме, имеющем общедомовой прибор 

учета (двухтарифный)

По многочисленным просьбам, публикуем снова список 
домов, жители которых имеют право обратиться в УЖК 

«Новоуральская» за перерасчетом по электроэнергии. Дубли-
руем также образец заявления, которое в двух экземплярах 
нужно отнести на ленина, 12, в 201 кабинет (одно заявление 
вам вернут сразу с отметкой о принятии, на второе обязаны 
ответить по почте в течение 10 дней). Не принять заявление 
управляющая компания не имеет права. Нам известно о заяв-
лениях УЖК, что эта информация – утка и никому перерасчет 
делать не будут. Но эти отговорки выглядят более чем странно, 
поскольку у нас на руках есть решение суда. Напомним, факт 
того, что с жителей МКД брались лишние деньги за потребление 
электроэнергии, подтвержден мировым судьей участка № 4   
г.Новоуральска  А. В.  Жиряковым, и это решение оставлено 
без изменения апелляционной инстанцией Новоуральского 
городского суда, вступив в законную силу. Будем надеяться, 
что в ближайшее время к решению этого вопроса подключится 
прокуратура Новоуральска и выйдет в суд с иском о защите 
прав неопределенного круга лиц. В  противном случае, при-
дется обращаться в суд каждому индивидуально (если УЖК 
не вернет деньги добровольно), попросив впридачу еще и 
возмещение морального ущерба.

Список многоквартирных домов г.Новоуральска, 
жители которых имеют право написать 

заявление-претензию о перерасчете:

 � МКР-15, №№ 1, 3а, 4, 5, 9;
 � ул.Кикоина, №№ 3, 4, 5, 7, 8, 9, 12;
 � ул.Березовая аллея, №№ 5, 7;
 � ул.Красногвардейский проезд, №№ 1, 2, 3, 4, 5;
 � ул.Театральный проезд, №№2а, 9;
 � ул.Автозаводская, №№ 5/1, 5/2, 5/3, 13, 15, 17, 

19, 26, 28, 30, 50/1, 50/2, 50/3, 52/1, 52/2, 52/3;
 � ул.Белинского, №№ 5, 8;
 � ул.Гагарина, №№12а, 14а, 16, 20;
 � ул.Гастелло, №№ 1, 2, 5, 6;
 � ул.Герцена, №№ 4, 5, 6, 15;
 � ул.Жигаловского, №№ 2/1, 2/2, 2/3, 4, 4/1, 

6, 6/1;
 � ул.Комарова, № 3;
 � ул.Комсомольская, №№12б, 13, 16а, 16б, 

19а, 21;
 � ул.Корнилова, №№ 3, 7, 13, 13/1, 13/2, 15, 

15/1, 15/2;
 � ул.Л. Толстого, №№17, 19, 21, 25, 27, 29, 33;
 � ул.Ленина, №№98, 114а, 132, 134, 136;
 � ул.М. Горького, №№4б, 5а, 5б, 6а, 8, 9, 10, 

10а, 11, 11а, 15, 17;
 � ул.Мамина-Сибиряка, № 4;
 � ул.Мичурина, №№ 1, 3, 4, 7, 8, 9, 10, 11, 

13, 30, 31, 34, 36, 38;
 � ул. Октябрьская, №№ 1, 2, 3, 4, 5, 5/2, 6, 

7, 7/1, 7/2, 7/3, 7/4, 7а;
 � ул.Первомайская, №№30, 35, 46, 85, 103;
 � ул.Перевальная, №№ 1, 4;

 � ул.Победы, №№ 2/1, 2/3, 4/1, 4/2, 12, 26, 26а, 28, 28а, 30, 30а, 
30б, 32;

 � ул.Промышленная, №№ 1, 1а, 1б, 2, 2а, 2б, 4, 5а, 6;
 � ул.С. Дудина, №№ 3, 8, 11, 13, 13/1, 13/2, 14;
 � ул.Савчука, №22;
 � ул.Садовая, №№11, 13, 15;
 � ул.Свердлова, №№ 9, 16, 16а;
 � ул.Северная, №№ 3, 4, 5, 6;
 � ул.Советская, №№ 8/1, 8/2, 8/3, 15, 16, 17, 18, 18а, 19, 20, 

20а, 21;
 � ул.Строителей, №27;
 � ул.Тегенцева, №№ 2, 2/1, 2/2, 2/3, 4, 6, 8, 8/1, 12, 14;
 � ул.Уральская, №12;
 � ул.Фрунзе, № 8;
 � ул.Фурманова, №20;
 � ул.Чкалова, №№18, 20, 22;
 � ул.Чурина, №№ 1, 2, 5, 5/1, 5/2, 6, 7/1, 7/2, 9, 10, 12, 12/1, 12/2, 

14, 14/2, 15, 15/1;
 � ул.Юбилейная, №10.

Данный список составлен по состоянию счетчиков, установ-
ленных на декабрь 2013 г. Если ваш дом не попал в перечень, 
а общедомовой счетчик установлен в 2014 г., вы также имеете 
право на подачу заявления о перерасчете платы за электро-
энергию.

все вопросы задавайте 
Анатолию Николаевичу Грачеву 

по телефону: 7‑45‑48.
Редакция «НГГ»

актуально

Образец претензии
Генеральному директоруООО «УЖК «Новоуральская»Ислентьевой И. В.от Иванова Ивана Ивановича,проживающего по адресу:г.Новоуральск, ул.Автозаводская, 15, кв.30ЗАЯВЛЕНИЕ-ПРЕТЕНЗИЯВ связи с решением мирового суда, установившим, что начисление 

платы за потребление электроэнергии в МКД, имеющих двухтарифный 

общедомовой прибор учета, не соответствовало законодательству 

РФ, прошу в добровольном порядке произвести перерасчет платы 

за электроэнергию за период с сентября 2012 г. по настоящее время.
В случае отказа оставляю за собой право обратиться в суд за за-

щитой прав потребителя.Дата     Подпись
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Дело в том, что в лицее № 58 вот 
уже второй год действует твор-

ческий коллектив учащихся (десяток 
ребят из разных классов – с 6-го по 11-й), 
которые под руководством педагога до-
полнительного образования дмитрия 
Сабитовича Павлова занимаются ро-
бототехникой. Так вот, этот коллектив 
поставил перед собой амбициозную 
задачу: создать летающий робот-квад-
рокоптер (квадрокоптер – летательный 
аппарат с четырьмя несущими винта-
ми). Правда, в продаже есть готовые 
квадрокоптеры. Но  особенностью 
проекта учащихся лицея является то, 
что летающий робот создается на базе 
универсального учебного программи-
руемого контроллера (миниатюрного, 
размером с ладонь компьютера) и 
школьники самостоятельно и полно-
стью программируют всю «математику 
полета» с нуля.

Для  реализации амбициозной за-
дачи по созданию летающего робота 
лицей № 58 включился в конкурс на 
соискание гранта УЭХК и получил его. 
На выделенные деньги были приобре-
тены комплектующие: высокоскорост-
ные электромоторы (около 8 тыс. обо-
ротов в минуту), регуляторы хода вин-
тов, аккумуляторы большой емкости, 
программируемый контроллер «ТРИК», 
несущая конструкция, на которую кре-
пятся все узлы и детали. Надо отметить, 
что контроллер «ТРИК» был создан 
специалистами Санкт-Петербургского 
университета для студенческих разра-
боток, но оказалось, что его можно ис-
пользовать и в техническом творчестве 
школьников. Однако летающего робота 
с использованием контроллера «ТРИК» 
еще никто не создавал, так что учащиеся 
лицея № 58 являются пионерами в этом 
деле. И их активно поддерживают раз-
работчики мини-компьютера из Санкт-
Петербургского университета.

В  начале этого года были полу-
чены все комплектующие, и в конце 
января  – начале февраля творческий 

коллектив приступил к созданию робо-
та-квадрокоптера. В  процессе работы 
выяснилось, что конструирование его 
механической части  – не самое труд-
ное, поскольку собрать и соединить 
детали достаточно просто. Самое  же 
сложное – программирование контрол-
лера, то есть создание программного 
обеспечения управления полетом квад-
рокоптера. И эта задача еще до конца не 
решена. По словам Д. С. Павлова, аппа-
рат уже поднимается в воздух, но его 
полет пока нестабильный, сохраняется 
вероятность возникновения нештатных 
ситуаций.

Работа по программированию кон-
троллера слегка замедлилась в середине 
года, так как трое ведущих программис-
тов-разработчиков – учащихся выпуск-
ных классов закончили школу. Но работа 
не остановилась: ее подхватила молодая 
смена  – группа ребят, которые уже в 
течение нескольких лет осваивают 
программирование как специальность. 
Один из них – ученик физико-математи-
ческого 10 «Б» класса тимур васильев:

– Работа над созданием програм-
мируемого квадрокоптера мне очень 
интересна. Потому что она включает 
в себя несколько направлений: меха-
нику, высшую математику, физику. Всё 
это помогает мне и ребятам успешно 
осваивать и школьную программу. Я в 
большей степени занимаюсь решением 
математических задач. Мне нравится в 
них разбираться.

Наставник юных изобретателей 
Д. С. Павлов настроен оптимистично:

– Оборудование, которое мы при-
обрели благодаря полученному гранту, 
имеет широкие технические возмож-
ности, которые, я уверен, позволят нам 
успешно решить стоящую перед нами 
сложную техническую задачу. Мы это 
сделаем.

Дмитрий Сабитович считает вполне 
реальным, что осенью 2016 года учащи-
еся лицея со своим квадрокоптером 
смогут принять участие в соревнова-
ниях летающих роботов.

Владимир ПАВЛОВ,
фото автора и из архива Д. С. Павлова

Гранты УЭХК

Программируемый полет
Физико-математический лицей № 58 становится 
эффективной площадкой подготовки кадров для 
высокотехнологичных отраслей промышленности и, 
в частности, для предприятий госкорпорации «Рос- 
атом». Существенную помощь в организации учебного 
процесса оказывает лицею Уральский электрохими-
ческий комбинат. Одна из форм такой помощи – выде-
ление грантов. Так, в текущем году лицей получил от 
УЭХК средства на приобретение робототехнического 
набора для конструирования квадрокоптера на базе 
контроллера «ТРИК».

Высокоскоростной 
электромотор

Регулятор
хода

Квадрокоптер, над которым работают учащиеся лицея № 58 (винты сняты)

Контроллер

Дмитрий Сабитович Павлов  
и Тимур Васильев
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– На сегодняшний день программа «Молодеж-
ная бизнес-академия» дает возможность представи-
телям нового поколения реализовать себя в родном 
городе, – говорит директор Новоуральского центра 
развития предпринимательства денис Скомо‑
рохов.  – Это актуально, поскольку сегодня отток 
молодежи – одна из важнейших проблем любого 
малого города. Успешность проекта подтверждает 
тот факт, что в следующем году подобные програм-
мы будут внедряться во всех городах области и наша 
«Молодежная бизнес-академия» взята за образец. 
В конце ноября в Новоуральск приедут директора 

других муниципальных фондов, и мы будем делиться с ними 
опытом развития молодежного предпринимательства…

Программа действует второй год. Для  ее реализации в 
прошлом году по ходатайству депутатов Думы НГО средства 
выделялись из бюджетного резервного фонда. Нынче команда 
проекта обратилась за материальной поддержкой не только в 
местную Думу, но и на комбинат.

– Первоначально мы рассчитывали, что победители этого 
года будут поощрены путевкой в бизнес-тур, – продолжает Де-
нис Сергеевич. – Но бесплатно сможет поехать только тот, кто 
займет первое место, остальным придется доплачивать. Но бла-
годаря выделенному УЭХК гранту мы смогли перераспределить 
расходы, и авторы всех трех лучших проектов поехали бес-
платно. Кроме того, получили возможность отправиться в это 
познавательное путешествие еще два участника программы, 
заплатив при этом только 50 процентов от стоимости тура…

Часть средств, выделенных УЭХК, пошла на проведение 
бесплатных образовательных мероприятий  – обучающих 
семинаров по бизнес-планированию, презентации и про-
движению своего дела, другая – на оплату полиграфической 
продукции и рекламу проекта. По итогам обучения ребятами 

было создано 11 проектов, 7 из них были представлены на суд 
строгого жюри. Остальные участники решили продвигать свои 
проекты в рамках других программ, в частности – конкурса 
«Предприниматель года».

Если же говорить о победителях «Молодежной бизнес-ака-
демии», третье место получил данил Анисимов. Его проект 
«ChocoLife» заключается в открытии производственно-творче-
ской мастерской, где с помощью 3D-принтера и ручной лепки 
могли бы производиться креативные изделия из шоколада.

Второе место со своей бизнес-идеей «Детская комната 
«Неваляшка» заняла вера корнилова. Юная горожанка пред-
ложила открыть центр временного пребывания детей, куда ро-
дители, которым, например, нужно сходить по делам, могли бы 
привести своего ребенка и оставить его там на час-другой.

Самым позитивным проектом, автору которого, Екатерине 
Смехновой, было отдано первое место, признан «Детский сад 
для взрослых». Для тех взрослых, которые иногда хотят вновь 
почувствовать себя ребенком. Поспать после обеда, поесть 
манной каши…

На днях ребята вернулись из поездки полные впе-
чатлений и новых идей. За пять дней они посетили 
четыре города: Ижевск, Елабугу, Набережные Челны 

и Казань. Знакомились с местными предпринимателями, с их 
способами открытия и ведения бизнеса, с культурной жизнью 
двух республик – Удмуртии и Татарстана. Это было хорошее 
сочетание деловой и культурной программы.

– На мой взгляд, ребята получили интересный опыт, – гово-
рит Денис Скоморохов. – Они много общались с действующими 
предпринимателями, людьми, которые смогли воплотить свои 
идеи в жизнь благодаря вдохновению и вере в себя. И если у 
кого-то в самом начале программы были сомнения по поводу 
своих возможностей, то во время поездки они все развеялись…

Всего в проекте участвовало 49 молодых жителей Ново-
уральска. И  пусть из них свои проекты в итоге решили раз-
работать только 11 человек, все остальные также получили 
полезные знания и навыки. Чего только стоили экскурсии по 
предприятиям Новоуральска, которые позволили некоторым 
школьникам определиться со своей будущей профессией.

– Сегодня, задумываясь о собственном бизнесе, молодые 
горожане в основном не рассматривают Новоуральск как 
бизнес-площадку, – продолжает собеседник. – Нашей задачей 
было доказать ребятам обратное, показать им перспективы 
и преимущества. Для многих участников проекта было сюр-
призом большое количество открытых людей, в том числе 
действующих предпринимателей, заинтересованных в реали-
зации молодежных идей.

По  мнению команды Бизнес-академии, такой проект до-
стоин гранта УЭХК, так как играет большую социальную роль 
и находит отклики не только у представителей местной власти 
и руководителей предприятий, но и молодежи.

Жанна ОБЛОМКИНА

Гранты УЭХК

денис скоморохов:
«Нашей задачей было 
показать перспективы  

и преимущества»

За счет средств, выделенных УЭХК в 
качестве гранта, в Новоуральске реали-
зуется программа «Молодежная бизнес-
академия». Авторы трех ее лучших про-
ектов бесплатно съездили в бизнес-тур 
по городам России.
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«Наша городская газета» начинает цикл публикаций 
под рубрикой «PRO кризис». Будем рассказывать 
о том, как живется новоуральцам – от директоров 
заводов и предпринимателей до простых пенсионеров 
и домохозяек в нынешних экономических условиях. 
Одних сократили, других  отправили в отпуск без 
содержания, у третьих, может, наоборот дела в гору 
пошли. Самый первый материал рубрики мы посвятили 
новоуральскому предпринимателю и многодетной 
маме, которая на собственном примере доказывает, что 
семья – отличная опора в любые кризисные времена. 

PRO Кризис

Приехала в город семь лет на-
зад из Лесного, где работала 
педагогом-организатором 

в детском подростковом клубе. Что  за-
ставило? Любовь! «Я  уезжала по месту 
жительства мужа с огромным горем 
в сердце, что покидаю родной город, 
клуб. Конечно же, думала, что приеду в 
Новоуральск, и меня тут примут. У меня 
есть и опыт, и образование. Я сразу же – 
раз! – и буду востребована. Устроилась 
в медколледж. Зарплата моя составляла, 
если по-честному, пять тысяч. Один вы-
ходной – воскресенье. Дома – дети. Когда 
ими заниматься?»

Отработав полгода, Наталья ушла 
в декретный отпуск. Родила третьего 
сына – Мишу. Было время подумать. Сде-
ланные выводы оказались неутешитель-
ными: дети брошены, зарабатываемых 
денег хватает только на собственные 
обеды. Попытка оформить льготу окон-
чилась печально: «В Лесном у моих детей 
была стабильная детская дотация, а в Но-
воуральске такое количество коридоров, 
что я поняла – здесь детской дотации не 
будет». Первые справки успевали уста-
ревать, пока молодая мама получала по-
следние. Она три раза прошла по этому 
кругу. Было жаль потраченного времени, 
к тому  же надо было восстанавливать 
свое здоровье: роды в 36  лет  – дело 
серьезное!

Сложившаяся ситуация подтолкнула 
к предпринимательской деятельности. 
Наталья сказала себе, что пойдет и за-
работает эти деньги сама. И не только в 

размере дотации: «Слава Богу, здоровая 
еще! И  что  бы там ни было, а на пять 
тысяч ни за что не выйду. На эти деньги 
детей не поднять. У  меня были навыки 
предпринимательской деятельности, и я 
рискнула, вложив сумму, полученную за 
рождение ребенка, в свое дело». Открыв 
отдел по продаже украшений из камня 
в магазине «Уют», молодая мама днем 
бегала с колясочкой – обслуживала ма-
газин, а ночью, уложив всех, занималась 
сборкой бус, вспоминая на ходу навыки 
по обработке и сборке, приобретенные 
когда-то в кружках.

Так, находясь в декретном отпуске, 
Наталья поставила магазин на ноги, и 
он, к ее радости, начал приносить дохо-
ды. За последние годы Наташа открыла 
несколько торговых точек, мастерскую 
по авторской сборке украшений «Гора 
самоцветов», выбрала свой стиль работы.

Многодетная мама-предприниматель 
очень тепло отзывается о новоуральских 
структурах, помогающих горожанам раз-
вивать свое дело: «Я, например, в рамках 
государственной программы по под-
держке предпринимателей, прежде чем 
открыть свое дело, обучалась на курсах 
по направлению от Центра занятости в 
Новоуральском технологическом инсти-
туте. Также дали целевые 58 тысяч – на 
усовершенствование внешнего вида ма-
газина. Для меня это серьезная помощь. 
Я  закупила торговое оборудование: 
витриночки, прилавки, что сразу сдела-
ло мой отдел более представительным. 
К тому же деньги с торговли оставались 

в обороте. В  течение года все начина-
ющие предприниматели, получившие 
поддержку, строго контролировались, 
а в конце – отчитались, показав, что вы-
стояли, не развалились. Радует сложив-
шееся в Новоуральске взаимодействие 
с налоговыми структурами, с пенсион-
ным фондом. Здесь  – всё по-честному. 
Чувствуешь, что никто не пытается твою 
деятельность «задушить». Если есть 
какие-то недочеты, звонят, предупреж-
дают, приглашают  – мол, приведите в 
порядок. Очень помогает активно рабо-
тающий в городе, опять же бесплатный, 
Фонд развития предпринимательства. 
Я  стараюсь попасть на каждый из его 
семинаров. После них дух поднимается, 
желание работать появляется. А то ведь 
иногда, устав, начинаешь задавать себе 
вопросы: «Что  я делаю? Зачем? Может, 
воспитателем пойти поработать? Про-
фессия позволяет!»

Но  не все так безоблачно у 
бизнес-леди Нуркеновой, как 
может показаться на первый 

взгляд. Последние полгода внесли кор-
рективы в построенную ею структуру. Не-
стабильность в стране наложила и на ее 
жизнь свой отпечаток: «Кризис вообще 
ощущается, особенно в последние полго-
да, – говорит Наталья. – Выручка сильно 
упала и спрос. Это серьезный удар по 
содержанию торговых точек, пришлось 
сократиться. Из четырех точек осталась 
одна, наиболее выгодная по своему 
местоположению. Точки – это зарплата, 
налоги, пенсионка. Всё должно работать 
так, чтобы возвратные средства были. 
Когда же понимаешь, что ты работаешь 
на отделы, а не отделы на тебя, приходит-
ся закрываться. Расставаться с людьми 
очень жаль. Но в данный момент других 
возможностей нет. Как  бы свою семью 
прокормить. Два оставшихся продавца, 
слава Богу, себя оправдывают  – себе 
на зарплату и на налоги натаптывают, 
предпринимателю – на пенсионку. И всё, 
оборотных средств нет.

Выручает еще одна работа Натальи. 
Она – организатор праздников. Объеди-

Сила – в семье
ЖКХ, учеба ребенка, бензин для машины, а может, коттедж, 
бриллианты, путешествие на Мальдивы? Как тебе живет-
ся, земляк, в зебровой полосатости дней? Кто из горожан 
готов открыто рассказать о своем житье-бытье, не при-
украшая его и не впадая в слезливое жалобное сетование 
на вереницу беспросветных будней. Наталья НУРКЕНОВА 
согласилась. Она не коренная новоуралочка. Ей 44 года, 
предприниматель. По профессии – социальный педагог.
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Вослед ушедшему

нилась с двумя женщинами-предприни-
мателями. География поездок – северная 
ветка Свердловской области: Верхоту-
рье, Нижний Тагил, Невьянск, Алапаевск, 
Нижняя Тура. «Мы проводим праздники 
и ярмарки, – объясняет Наташа. – Часто 
бываем на Уралмаше в Екатеринбурге. 
Выставку отстояли – и едем уже с зарпла-
той. Это живые деньги. И исходя из того, 
что мама может съездить на выставку 
и привезти денег, ужинаем мы хорошо: 
курочкой жареной, картошечкой туше-
ной… На обратном пути мы обязательно 
покупаем в деревнях или селах нату-
ральные продукты: картошку, молоко, 
свеклу… И экономия, и здоровье. Точно 
знаешь, что ни гниль, ни переморожен-
ную не положат. Деньги на ветер не вы-
брасываем. Все рассчитываем. Привезла 
денег  – маленькому кроссовки купили. 
В следующий раз – старшему штанишки 
к школе».

Натальин муж вносит свою серьёз-
ную лепту в семейный бюджет, работает 
на стройке в Екатеринбурге, занимается 
монтажом и наладкой лифтов. Это слож-
ный и физически тяжелый труд: сначала 
собирается эскалатор или лифт, про-
кладывается электромагистраль, а затем 
делается программное обеспечение. Он 
делает всю работу от начала до конца. 
Но, к сожалению, и в строительном деле 
ощущается кризис, а это значит  – удар 
по зарплате.

На вопрос: каков ежемесячный доход 
семьи? – Наталья ответила, что для нее 
гораздо важнее расходы: «У меня стар-
ший сын – студент дневного отделения в 
медицинском университете. Мы ему даем 
на неделю 2500 рублей, то есть на месяц 

10 000. Оплата за детский сад младшего 
где-то 3800. И  каждый день на обеды 
среднему я выдаю по сто рублей, плюс 
проездной, который стоит 1000. Это рас-
ход, от которого никуда не деться. Еще и 
за квартиру платим 4200 рублей, если 
успели передать показатели счетчиков, 
если нет, то сразу сумма превращается 
в 6800. Плюс ежедневные расходы на 
бензин 1000 рублей. Вот такая карусель. 
Зарабатываем  – затыкаем дырочки те-
кущих платежей. А природа берет свое. 
Сейчас осень, значит, надо утепляться. 
Или первое сентября. Оно просто меня 
разорило, хотя мы и не тянули до по-
следнего. Большинство канцелярских 
товаров брали на оптовке».

Весь день расписан в большом 
семействе. Папа в 5 утра уже 
выезжает на работу. И  мама 

с 6 до 21-го. Правда, в пять забирает 
ребенка из садика, приводит домой. 
Часто с младшим находится средний 
сын. Старшие дети помогают без вся-
ких скандалов. Раньше, когда Миша 
был совсем маленьким, приходилось 
платить няне, за вечер это обходилось 
в 500 рублей. Вечером Наталья успевает 
еще и приготовить, чтобы утром было 
чем позавтракать да и вернувшийся из 
школы сын-десятиклассник не остался 
голодным. «Ложусь спать в час,  – го-
ворит Наталья.  – Утром встаю  – нена-
вижу весь мир. Потом делаю зарядку. 
Собираюсь, привожу себя в порядок. 
Начинаю улыбаться – и пошло, пошло, 
пошло. Думаю, вечером лягу пораньше. 
Пока не получается. Многодетная мама 
не та, что троих родила, а та, которая их 
поднимает».

Иногда Наталья ходит в церковь. 
Вернее, ездит в Верхний Тагил: «В  Бога 
я верю! И благодарю Бога за то, что муж 
у меня такой хороший и дети умные и 
понимающие,  – делится сокровенным 
мама Наташа.  – Старший учится в Госу-
дарственной медицинской академии. 
Учится хорошо, на 4 и 5. Получает стипен-
дию. Средний – вполне самостоятельный 
молодой человек, мастер спорта по 
акробатике. Младший – всеобщий люби-
мец. Еще обязательно прошу у Бога силы 
деток поднять».

По мнению Натальи, семья не только 
заставляет работать, но и дает мораль-
ные и физические силы. К  тому  же ко 
многому обязывает, а чем-то заставляет 
и жертвовать. Наташа давно решила, что 
вполне в своей жизни может обойтись 
без норковой шубки и сапожки можно 
поносить не один сезон, но вот выпуск 
книг с собственными произведениями, 
на написание которых она находит и 
время, и вдохновение, дело обязательное. 
Как обязательны поездки семьей на отдых 
к морю или в Москву. Важен и здоровый 
образ жизни, которого придерживается 
семья: «Нам болеть категорически нельзя 
и выпивать нельзя, потому что мы нужны 
своим детям, а помощи ждать неоткуда».

Вот так и живет семья предприни-
мателя Натальи Нуркеновой в наше не-
стабильное время  – по волнообразной 
прямой: «Иногда я думаю, что мы живем, 
а иногда очень сильно считаю, что вы-
живаем. Но проходит время, и оптимизм 
возвращается. Встаешь, делаешь, и ка-
жется, что удача вновь сопутствует нам!»

Светлана МИХАЛЕВА

PRO Кризис

С нее началась журналистика в Новоуральске
Ушла из жизни Евгения 

Ивановна НазароВа – 
одна из организаторов 

городского радиовещания. 

Вместе с Тамарой Петраковой в 
нашем закрытом городе они начинали 
выстраивать отношения журналистов 
с местной властью. И сегодня-то к на-
шему брату относятся как к обслужи-
вающему персоналу, а в те годы – тем 
более. Требовались организаторские 
способности, труболюбие, настойчи-
вость, умение отстаивать свою точку 
зрения. Сегодняшние сотрудники СМИ 
не знают, что такое цензура. В те годы 
ни одна радиопрограмма не выходила 
в свет без литирования.

В  1971  году, когда я начала ра-
ботать на местном радио, Евгения 
Ивановна была старшим редактором, 
на ней практически держалась вся 
работа, так как главных назначал 
горком партии и были они непро-
фессионалами.

Уйдя из редакции, до выхода на 
пенсию она учительствовала в школе 
Таватуя. Получше как человека, как 
любящую мать и заботливую бабушку 
я узнала ее позже: вместе мы про-

работали всего три года. Узнала, что 
она философски относилась к миру, к 
жизни и к смерти.

До  самых последних дней в ней 
жила тяга к новым знаниям, к осмыс-
лению прожитого и происходящего 
вокруг. Она критически относилась 
к власти, не терпела неправду. И  до 
самого конца не изменила своим 
идеалам.

Мы частенько перезванивались. Те-
мами для разговора были не пересуды 
знакомых, а только что прочитанная 
книга по истории России (она неплохо 
ее знала) или телевизионные лекции 
профессора Осипова.

Евгения Ивановна  – из поколения 
романтиков, которые «ради нескольких 
строчек в газете готовы были «трое су-
ток шагать, трое суток не спать».

С  нее начиналась новоуральская 
журналистика. Этот факт должен 
остаться в памяти горожан. И в исто-
рии нашего города.

Надежда СТАХЕЕВА
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Возрождение

«Будем примером борьбы и трудов»?

Зарядом из пушки оказались пре-
ступность, наркомания, алкоголизм  – в 
том числе и подростков.Такого всплеска 
этого негатива до перестройки, вспомни-
те, не бывало. Сегодня в стране пятеро из 
100 малолеток становятся алкоголиками. 
А  в нашей области этот показатель в 
полтора раза выше.

Взрослые-то потерялись при новой 
жизни в России: не все умеют воровать, 
ловчить, приспосабливаться, что уж о 
детях говорить. Родителям некогда – на 
жизнь зарабатывают, школы преврати-
лись в образовательные учреждения (и 
кому только такое в голову пришло?), 
все в них посвящено становлению ин-
дивидуальностей – на фоне материаль-
ного расслоения общества, к тому же не 
везде здоровая морально-нравственная 
обстановка.

Не  единожды обсмеянные и шар-
жированные ритуалы прежней детской 
организации, красные галстуки и гимн 
пионеров помогали поколениям вырас-
тать патриотами, интернационалистами, 
учили жить в обществе, не проходить 
мимо чужой беды.

А к чему привел курс на воспитание 
лидеров? Все хотят быть ими, но сужде-
но  – немногим. Хорошо  – опомнились, 
на государственном уровне. Президент 
подписал Указ о «Российском движении 
школьников»…

«Взвейтесь кострами, синие ночи, 
мы пионеры  – дети рабочих»… Со-
циальная база сегодняшнего детского 
движения, увы, не рабочая среда, в 
основном – дети менеджеров, юристов, 
предпринимателей. Это уже отличает 
строящуюся организацию школьников от 
прежней, красногалстучной. И уставные 
документы, думаю, будут значительно 
отличаться от тех, на которых строилась 
деятельность пионерии до ее централи-
зованного развала.

И  вряд  ли прозвучат слова клятвы: 
«Я, юный пионер Советского Союза, 
перед лицом своих товарищей торже-
ственно клянусь!». Что  плохого в этой 
клятве было? «Клянусь перед лицом 
товарищей» – это значит обязуюсь, беру 
ответственность на себя! Сегодня даже 
само понятие «ответственность» выгля-
дит неким атавизмом, кто за что у нас в 
стране отвечает?..

Но… Указ подписан, старт дан. 
что последует за этим, какой должна 
быть новая организация и все  ли 

плохо было в пионе‑
рии? На  эти вопросы 
отвечают новоураль‑
цы, занимающиеся 
воспитанием подрас‑
тающего поколения.

валентина Михай‑
ловна Бритченко, быв-
ший директор Дворца 
пионеров, бывшая Артековская вожатая:

– Вся моя жизнь связана с работой 
в детских общественных организациях. 
Поэтому я всячески приветствую воз-
рождение пионерии.

Конечно, новое движение не может 
быть повторением прошлого. Но  все 
положительное не должно забываться. 
Это – вера в идеалы, воспитание патрио-
тизма, самоуправление, товарищество, 
воспитание нравственных качеств, за-
нятость общественно полезным трудом.

Считаю, что работать с детьми долж-
ны обязательно добрые наставники  – 
вожатые, способные повести за собой. 
Велика роль в этой благородной работе 
и института классных руководителей.

Убеждена, что дети должны участво-
вать в общественных делах, которыми 
живет страна.

Юрий Анатольевич ермолаев, ди-
ректор школы-интерната № 53:

– Мое отношение – неоднозначное. 
С одной стороны, должно быть какое-то 
детское объединение, ничего плохого в 
этом нет. С другой – главное, чтобы идею 
не извратили. У нас много общественных 
движений и объединений: Общероссий-
ский народный фронт, Общественная 
палата, а живем все хуже и хуже. В «Мо-
лодую гвардию» сегодня вступают тоже 
за тем, чтобы сделать карьеру. А когда-то 
за это осуждали коммунистов…

Очень много положительного было 
в прошлом нашей страны. Завоевания 
социализма с теплотой сегодня вспоми-
наются и ценятся.

Детское движение, наверное, должно 
быть, но не формальное, не заоргани-
зованное, а помогающее становиться 
образованными, культурными людьми, 
гражданами государства.

Марина Сергеевна Сорокина, за-
меститель директора по УВР школы 
с.Тарасково:

– Я  очень положительно отношусь 

к возрождению детской организации в 
нашей стране. Ведь это святое – ходить 
строем, носить галстук, повязанный тебе 
на торжественной линейке. Поколения 
людей прошли эту школу. В  единстве 
наша сила. Этому и учила пионерская 
организация.

Никаких минусов в возвращении к 
нашей истории, в духовном развитии 
наших детей я не нахожу.

Александр владимирович Бармин, 
директор школы № 45:

– Мы в коллективе обсудили воз-
рождение пионерии и пришли к выводу: 
движение школьников нужно, но без 
идеологизации. Традиции следует со-
хранить, но осовременить формы работы 
с детьми, видоизменить ее.

Самоуправление, патриотическое 
воспитание формально существуют, но 
их смысл утерян.

В  музее нашей школы хранятся 
атрибуты – свидетели работы пионеров 
в начальной школе, в среднем звене. 
У нас даже сохранилась ставка старшей 
вожатой!..

В  любом случае возрождение дви-
жения школьников в стране должно 
отвечать духу времени и сегодняшним 
задачам воспитания подрастающего по-
коления, как об этом говорится в Указе 
Президента.

В Указе Президента, в частности, го-
ворится следующее: Российское движе-
ние школьников организуется «в целях 
совершенствования государственной 
политики в области воспитания подрас-
тающего поколения и содействия форми-
рованию личности на основе российской 
системы ценностей».

И  еще одну непреложную истину в 
связи с этим вспомним – общество раз-
вивается по спирали. Так что… на новый 
виток в государственной политике вос-
питания выходим, товарищи!

Надежда СТАХЕЕВА

Человечество из поколения в поколение 
убеждается в правоте постулата: если вы-
стрелишь в прошлое из пистолета, будущее в 
тебя выстрелит из пушки. И наше поколение 
убедилось: стреляет. Да еще как!
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Боксу в Верх‑Нейвинском – 50!

Этот юбилей стал 
поводом для моего 
разговора с бывшим 
тренером секции бокса 
кандидатом в мастера 
спорта СССР владиславом 
МАкАРОвыМ.
– Моя жизнь в боксе началась с того, 

что в 1965 году Лев Андреевич Шангин 
увидел меня на тренировке в секции сам-
бо и пригласил к себе, в бокс. Я перешел 
к нему, это было после 8-го класса. Так и 
пошло. Вообще-то, я еще в шестом классе 
пытался пойти в бокс, но мне сказали, 
чтобы я подрос.

А в детстве я занимался всеми видами 
спорта, какие были в поселке, лыжами, 
самбо, с отцом в городки играл и ездил 
вместе с ним на соревнования – собирал 
с поля биты. Так что мышцы у меня были 
подкачаны. В  секции бокса со мной за-
нимались в то время Толя Катаев, Игорь 
Седов, Коля Мельников, брат Саша, Воло-
дя Лисин, Миша Гайдунов, Саша Грешнев. 
Они были чемпионами области и Цент-
рального совета физкультуры и спорта 
закрытых городов (ЦС ФиС). И выступали 
мы за спортклуб «Кедр», в его сборную 
входила, считай, половина команды на-
ших поселковских пацанов.

Первый бой и первые синяки
Первый бой у меня был в 1966 году в 

доме отдыха «Зелёный мыс». Ринг был ор-
ганизован на танцплощадке. Ограждения 
у нас упали, их потом ребята про-
сто держали руками. Сражался 
я за спортклуб «Кедр» против 
боксеров из Челябинска-40. Два 
боя я выиграл, пришел в школу 
с синяками, но победителем. 
Бился жестко. 70 боев провел – 
70 нокаутов. Ни  одного про-
игранного боя! Когда я выходил 
в финал, ко мне уже на ринг 
никто не поднимался. Тренеры 
берегли своих ребят.

В 1967 году я стал чемпионом 
области на первенстве област-
ного ДСО «Труд» и перешел в 
городскую секцию к Альберту 
Петровичу Бурлуцкому, зани-
мался параллельно и в своей, 
поселковской. В 1968 году меня 
включили в сборную Свердлов-
ской области, у меня тогда уже 
был первый взрослый разряд. А в 1970-м 
году стал кандидатом в мастера спорта – 
после первенства СССР в Риге.

Это было недавно…
Был такой забавный случай на пер-

венстве ЦСФиС в Пензе. Я выиграл полу-
финал, и мне говорит Альберт Петро-
вич: «Пойдем, постучим перед боем, 
разомнемся». Я подошел к мешку (груше), 
ударил раз, а мешок рухнул… У всех при-
сутствующих, кто был на разминке, – глаза 

по полтиннику. Понятно, что это была 
случайность, но ко мне никто не пошел 
на бой в финале…

Очень хорошо помню, как мы вдвоем 
с Василием Петренко поехали на первен-
ство ЦС. И, чтобы не «вылететь» из веса, 
съели на двоих всего одну шоколадку по 
дороге в Москву. У меня все-таки лишние 
граммы были, но меня с этим перевесом 

допустили до соревнований. Хотя это 
всегда строго контролируется. Как-то на 
первенстве области парень «вылетел» из 
своего веса и попал в нашу категорию. 
В финале я с ним боксировал. В первом же 
раунде я, здоровяк, отправил его в нокаут 
(а этого делать нельзя), и меня сняли с 
соревнований. Помню, я его уже бью, 
тренер кричит: «Не бей!», но я уже не смог 
остановиться, по инерции ударил…

Последние бои у меня были в 74 году, 
с тех пор выхожу на ринг как судья.

Вначале «буквы», потом – бой
Мальчишкам надо начинать зани-

маться лет в 10, когда уже есть мышцы, 
есть осознанное стремление. В  боксе 
как в школе: пока буквы не выучишь, не 
научишься читать. Поэтому, прежде чем 
надеть перчатки, надо научиться двигать-
ся, поставить удар и т. д. Кстати, сейчас у 
Сергея Ермакова занимаются внуки тех, 
кто ко мне приходил на тренировки.

Я  своих воспитанников настраивал, 
чтобы они, закончив школу, шли дальше 
учиться, получали знания и специаль-
ность. Я в то время сам учился в инсти-
туте и понимал необходимость образо-
вания. Учил их не бояться быть на ринге 
хозяином. На ринге – соперник, а закон-
чился бой – друзья. Приходили ко мне в 
секцию слабенькие ребята, их надо было 
«лепить». Постепенно менялся характер, 
стержень появлялся у них жизненный. 
Твердость характера помогает в жизни. 
Нас Лев Андреевич воспитал так, что 
нет любителей выпить или подраться. 
У  нас хорошие семьи. Поддерживаем 
дружеские связи. Состоявшиеся в жизни 
мужики.

Предложение принял
После выступлений на ринге с боксом 

не расстался, с 1972 года начал трениро-
вать детей. Бывший председатель завкома 
ПСЦМ Николай Иванович Колмогоров 
прямо на моей свадьбе предложил стать 
тренером. К тому времени я уже был кан-
дидатом в мастера спорта СССР.

Ребята приходили разные, после 
тренировок даже, бывало, уроки 
делали в спортзале. Доверяли 
они мне. И  я знал о них больше, 
чем их родители. Горжусь Сергеем 
Ермаковым и Андреем Манько-
вым. Как  сейчас помню, Андрей 
приехал с международных со-
ревнований из Никарагуа и в два 
часа ночи стучится ко мне в дом. 
Спрашиваю, что случилось, а он 
кричит: «Владислав Борисович, я 
выиграл!». Было ему тогда 18 лет, и 
это был 1988 год. Он стал мастером 
спорта международного класса. 
Они вместе с мастером спорта 
Сергеем Ермаковым, нынешним 
тренером секции бокса ДЮСШ 
им. В.  Зимина, окончили школу 
Олимпийского резерва в Москве. 
Я  вначале отвез туда Сережу (а 
конкурс – около ста человек на ме-

сто). На следующий год и Андрея приняли. 
Кстати, Андрей сейчас работает здесь, 
в филиале ПСЦМ. Приходит к Ермакову, 
помогает тренировать пацанов.

ветераны спорта и юные боксеры 
встретятся 20 и 21 ноября в дЮСШ им. 
вячеслава зимина на областном турни‑
ре. О том, кто выйдет на ринг, и о тех, 
кто превзошел своих тренеров, читайте 
в следующих номерах нашей газеты.

Татьяна РОЙГБАУМ, 
«Верх-Нейвинский вестник»

Показательный бой юных боксеров  
на праздновании Дня металлурга, 1982 г., 
судья – Макаров (крайний слева)

70 боёв –  
70 нокаутов

Владислав Макаров (слева)  и Василий Петренко, 1970-й год
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Детский сад № 48 был 
введен в эксплуатацию в 
1975  году. Возглавила его 
здОМСкАя Маргарита Ива‑
новна. Коллеги, работающие 
в этот период с Маргаритой 
Ивановной, отзываются о 
ней как о прекрасном руко-
водителе и замечательном 
человеке. «Маргарита Ива-
новна с большим душевным 
волнением открывала новый 
детский сад»  – говорит Зоя 
Алексеевна Кипкаева, вос-
питатель детского сада того времени. 
Вместе с М.  И.  Здомской детский сад  
№ 48 открывали О. И. Сафьянова, Р. А. Бы-
кова, Н. М. Косолапова, В. И. Белоносова, 
Г. В.  Гордеева, Н. А.  Толочко, Н. А.  Сен-
деркина, С. М.  Митюнина, Н. В.  Пиняги-
на, Л. Г.  Колмогорова, Н. К.  Мясникова, 
Л. Т. Кобякова, И. Г. Касимкина.

В  1977  году детский сад 
возглавила татьяна Иванов‑
на АНдРеевА. Как  сказали 
коллеги Татьяны Ивановны, 
«она пришла и осветила наш 
комбинат». Для детского сада 
это был период бурного раз-
вития. Татьяна Ивановна 
делится впечатлениями о том 
периоде работы:

– Когда я итожу то, что 
прожил…»  – это строка из 
стихотворения В.  Маяков-
ского неизменно возвращает 
меня в 1977  год, когда я получила на-
значение на должность заведующего 
детским садом № 48. Более 300 малышей 
посещало 12 групп для детей раннего и 
дошкольного возраста. Большой кол-
лектив детей и сотрудников. Трудностей 
было много. Не  хватало методического 
обеспечения, оборудования, игрушек, 
пособий. Своими руками с помощью 
родителей сотрудники детского сада 
пилили, вязали, шили, клеили, озеленяли.

Под  руководством методистов 
Н. М. Косолапова и В. К. Семенчук в дет-
ском саду проводились конференции, 
методические объединения, квалифи-
кационные аттестации воспитателей, 
педсоветы, открытые мероприятия для 
педагогов. Самое серьезное внима-
ние уделялось охране и укреплению 

здоровья детей. В  этом 
деле большая роль была 
отведена старшим мед-
сестрам А. В.  Рязановой и 
Л. П. Перфиловой во главе с 
доктором Т. В. Подтяпуриной. 
Музыкальным развитием 
детей занимались В. И. Бело-
носова, И. Ю.  Верхотуркина, 
И. Н. Калашникова. Верными 
помощниками всему коллек-
тиву были завхоз А. В. Ермо-
лаева, кастелянша Л. Т.  Ко-
бякова.

Конечно, не всегда все шло гладко. 
Как  и во многих других дошкольных 
учреждениях того периода, не хватало 
обслуживающего персонала, и потом, 
детский сад  – это женский коллектив, 
и отсутствие работников по причине 
больничных из-за собственных детей  – 
неизбежно. Было время, когда одновре-

менно 13 сотрудниц ушли в 
декретный отпуск, к тому же 
некоторые отсутствовали 
по тем или иным причинам. 
Никто не чурался никакой 
работы, помогали коллегам 
как могли. Подменяли друг 
друга, чистили картошку, 
когда на кухне ломалось 
оборудование, мыли полы и 
посуду. Я никогда не слыша-
ла от сотрудников слов «не 
хочу», «не буду». Для нас было 
важным – «надо», потому что 

главной целью нашей работы было вос-
питание здоровых, умных, талантливых 
детей. Можно было с уверенностью по-
ложиться на опытных воспитателей (по-
мимо вышеперечисленных) 
А. Т.  Атаманову, Н. В.  Есину, 
М. П. Бородину, Т. Г. Калини-
чеву, А. С. Кунавкину, Т. М. Ло-
бову.

В  детском саду есть 
свое уютное внутреннее 
пространство: помещения, 
территория для прогулок. 
Каждое время года украша-
ет его то осенними листья-
ми, то пушистым снегом, 
то зеленью деревьев. По-
года бывает разной. Но  я 
искренне желаю, чтобы во 

внутреннем пространстве детского сада 
№ 48 всегда было солнечно и детям, и 
взрослым, и гостям, и хозяевам.

В  1991  году детский сад № 48 воз-
главила кАлыГИНА Ирина Сергеевна. 

Ей слово:
–  С  1995  года 

детское учреждение 
носит название «Ра-
дуга»  – как символ 
чистоты, счастливого 
детства и как резуль-
тат успешной реали-
зации инновацион-
ной программы. Мно-
гое изменилось за 
эти годы… Сегодня 
«Радуга» – это совре-

менное комплексное учреждение, целая 
страна детства, радости и здоровья. Год 
от года задачи менялись, но главным для 
наших педагогов оставался ребенок и его 
мир, те главные ценности, которые нужно 
беречь и развивать. Поэтому основное 
правило для коллектива – работать так, 
чтобы детям и родителям хотелось идти 
в садик.

Случайных воспитателей и их помощ-
ников не было. Две трети сотрудников 
работали в саду более 20 лет.

Менялся подход к воспитанию и 
педагогике, но неизменной осталась 
атмосфера детского сада: мудрость, 
доброта, терпение, душевная щедрость 
воспитателей. Все это про высококвали-
фицированных педагогов детского сада 
«Радуга»: Н. Б. Арсланову, Т. В. Шишлову, 
О. В. Егорову, Л. С. Нятину, Ю. Д Мамаеву, 
Е. А.  Зудову, Н. А.  Гудкову, М. С.  Воложа-
нину, Г. И.  Пойдимирову, Е. Г.  Гаркунову, 
Т. М.  Лобову, Н. Л.  Гаркунову, Л. А.  Ко-
ровину, Е. А.  Рагозину, Л. Г.  Колмогоро-
ву, М. Л.  Хлебину, Н. П.  Беклемышеву, 
Л. Н.  Кравченко, Т. М.  Русакову, Р. А.  Ми-
трофанову, Л. Н. Сидорову, Н. С. Сафроно-
ву, Э. Г. Сумину, О. Н. Долгорукову, методи-
ста Л. Л. Калугину. Все они очень разные: 
по возрасту, темпераменту, интересам, 
жизненному опыту, семейному положе-
нию, увлечениям, но у них есть общие 
ценные качества: верность профессии, 
огромное трудолюбие, оптимизм, бес-
корыстие.

В коллективе сохранялись традиции: 
совместные с родителями праздники и 

развлечения, семейные и 
родительские клубы, дет-
ские театры, празднование 
дней рождения детского 
сада, благотворительные 
акции, малые олимпийские 
игры, которые постепенно 
переросли в олимпийские 
игры всего дошкольного 
отдела.

С 2011 года по настоящее 
время детский сад № 48 «Ра-
дуга» возглавляет ПУФель 
Галина ефимовна. В  пред-
дверии юбилея она также 

Все ради воспитания  
здоровых и талантливых детей

Детский сад № 48 «Радуга», структурное подразделение 
МАДОУ детский сад «Росток», отмечает 24 ноября свой 
40-летний юбилей.
Много это или мало? Меньше, чем земного человека век. 
Но лишь представишь то, какая пройдена дорога, замед-
лит время быстротечный бег…
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поделилась своими впечатлениями о 
том, чем и как живет сегодня детский сад.

– Период 2011-2015  годов без-
ошибочно можно назвать периодом 
преобразований и реорганизаций, 
когда 37 детских садов города сначала 
объединили в один огромный коллектив 
МАДОУ «Росинка» под руководством 
Е. А. Евстратовой, а затем через два года 
разделили, выделив пять вновь соз-
данных юридических лиц, полностью 
поменяв систему управления детскими 
садами. Для коллективов детских садов 
и их руководителей это было очень не-
простое время.

В постоянно изменяющихся условиях 
труда первоочередной задачей было 
сохранить коллектив, заинтересовать 
сотрудников в продолжении своей тру-
довой деятельности, поддержать уже 
сложившуюся корпоративную культуру, 
включить в процесс инновационного 
развития по внедрению и реализации 
федеральных государственных требо-
ваний и федеральных государственных 

стандартов дошкольного образования.
В  коллективе детского сада по на-

стоящее время трудятся ветераны и 
корифеи своего дела, достойные боль-
шого уважения, начинавшие трудовой 
путь с первых дней функционирования 
детского сада. Это педагоги Г. Г. Ячменева, 
О. А.  Казакова, Е. Г.  Углова, С. К.  Рыкова, 
младший воспитатель И. Б. Шипулина.

Появилось и много новых молодых, 
инициативных, энергичных сотрудников, 
которыми мы гордимся. Это заведующая 
хозяйством И. Н. Федорова, старший вос-
питатель Т. Ф. Юнязова, педагог-психолог 
О. Ю. Мезенина, воспитатели Е. С. Краюш-
кина, А. Ю. Снигирева, О. А. Ганиева, Кова-
ленко Е. В., Т. Н. Лимонова, И. С. Еценкова, 
С. С. Мусницкая, Л. Л. Семенова, Ю. Л. Мед-
ведева, А. В.  Ростилова, повар детского 
сада Е. С. Серебренникова.

Сохраняя традиции, идущие от исто-
ков детского сада, коллектив, как и пре-
жде, монолитен, мобилен, продуктивен, 
инициативен. Много внимания уделяет 
всестороннему развитию детей.

В канун 40-летнего юбилея детского 
сада № 48 хочется от всей души поздра-
вить коллег:

Гордится ДОУ кадрами своими!
О коллективе можно много 

говорить:
Мобилен, слажен, очень 

позитивен,
Всегда готовый искать, 

преобразовывать, творить!
От всей души хочу поздравить 

ветеранов, всех друзей,
Весь коллектив, родителей, 

детей!
И пожелать здоровья всем, 

любви и позитива
В наш золотой, прекрасный 

юбилей!
Подготовила 

Екатерина СМИРНОВА

актуально

Наша задача –  
помочь людям

В Публичной библиотеке 11 и 12 ноября 
прошёл российский научно-практиче-
ский семинар на тему «Центры обще-
ственного доступа и формирование ин-
формационной культуры общества». 
Инициатором его проведения выступила 
библиотека им. В. Г. Белинского.

Говорили о развитии Центров общественного доступа, 
привлечении в библиотеку читателей и многом другом. Участ-
ники семинара в формате круглого стола обменялись опытом 
по формированию гражданско-правовой и информационной 
грамотности населения.

Главный специалист отдела профессионального искус-
ства, художественного образования, творческих проектов и 
информатизации министерства культуры Свердловской об-
ласти василий кутарев рассказал, каким должен быть Центр 
общественного доступа.

Василий Сергеевич предложил организовать на базе Цент-
ров пункты регистрации и подтверждения личности пользова-
телей портала госуслуг. «Если библиотека будет решать насущ-
ные задачи людей, они пойдут туда», – отметил госслужащий.

Уполномоченный по правам человека в Свердловской 
области татьяна Мерзлякова говорила на семинаре о 

работе с разными категориями населения: с детьми, военнослу-
жащими, мигрантами и беженцами, с инвалидами и осуждённы-
ми. В первую очередь речь шла о доступной среде. «Надо, чтобы 
у людей была возможность прийти в библиотеку», – обратила 
внимание Татьяна Георгиевна. Списанные ненужные книги она 
попросила отдавать в колонии.

Какая информация будет пользоваться спросом? Прежде 
всего, правовая, считает Татьяна Мерзлякова.

– Сегодня актуально всё, что связано с капитальным ре-
монтом, переселением из аварийного и ветхого жилья. Люди 

с этими вопросами идут к нам, и меня удивляет, – призналась 
Татьяна Георгиевна,  – что они на местах не могут получить 
информацию.

Можно поместить на стенды информацию по изменениям в 
Правилах дорожного движения. «Автолюбителей такие уголки 
привлекут обязательно, – уверена Татьяна Мерзлякова. – Поль-
зуется спросом и всё, что связано с уголовным правом».

Право на доступную медицинскую помощь, право на 
жилище – есть у граждан интерес и к этим темам. «Обидно, – 
посетовала Татьяна Георгиевна, – когда люди не знают о про-
грамме, в которой уже должны быть. У  нашего губернатора 
сейчас в приоритете многодетные семьи, обеспечение их 
землёй. Но жители некоторых районов даже не догадываются 
о возможности получить землю».

Несколько слов Татьяна Мерзлякова сказала о правовой 
культуре населения, о проблемах общества и библиотек в том 
числе. Главы многих районов, заметила Татьяна Георгиевна, не 
подозревают о существовании библиотеки.

С докладом о роли Центров общественного доступа в 
формировании информационной культуры населения 

выступила директор библиотеки им. В. Г.  Белинского Ольга 
Опарина.

Ольга Дмитриевна в числе прочего обратила внимание на 
важность понимания того, как циркулирует информация, как 
влияет на развитие личности и общества.

Одна из проблем современности  – отсутствие критиче-
ского мышления: многие, по наблюдениям Ольги Опариной, 
поверхностно относятся к поиску и отбору информации, не 
умеют корректно её использовать. Всё меньше людей, способ-
ных понимать какие-то смыслы. И только чтение формирует 
мышление, убеждена Ольга Дмитриевна.

Другая проблема – люди старшего поколения не умеют и 
не хотят пользоваться электронными услугами. «Наша задача – 
помочь людям войти в информационный мир без дискомфорта 
и потерь», – подчеркнула Ольга Дмитриевна.

Ещё один момент – все услуги, оказываемые в библиотеке, 
кроме копирования, должны быть бесплатными. Люди  – на-
логоплательщики, они уже оплатили услуги.

– Главная задача центра общественного доступа,  – 
заключила Ольга Опарина, – дать каждому возможность 
сделать шаг вперёд.

Екатерина ГИЛЯЗОВА
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Опрос

Не только в сказке
Ночью бушевала гроза. Сильный ливень примял высокую 

траву, и луга теперь выглядят какими-то косматыми, нечесанны-
ми. Я иду по траве и не могу надышаться чистейшим воздухом. 

Изредка останавливаюсь и тогда замечаю, 
что меня со всех сторон окружают слабые 
шорохи. Сначала таинственным шорохам я 
не придаю особого значения, но вот любо-
пытство берет верх. Теперь я больше не сделаю ни шагу, пока 
не доищусь истины. Проходит некоторое время, и я радуюсь 
своему открытию.

Оказывается, не только в сказке можно слышать, как растет 
трава. Ливень спутал, переплел стебельки и листочки растений, 
а теперь под теплыми солнечными лучами они наливаются жи-
вительными соками, растут и, расплетаясь, издают тихий шорох.

Зарисовки о природе
в «НГГ» № 46 от 11.11. 2015 г. мы сообщали 
о том, что не стало натуралиста Николая 
егоровича якОвлевА. в память об 
этом светлом человеке публикуем его 
лирические зарисовки о природе.

Прекрасный день рождения
клуба туристов УЭХК отметили на берегу Бунарки в последнюю субботу октября

решение об организации турклуба 
комбината было принято 22 октяб-

ря 2002 года. Тогда в одном из помещений 
Центрального стадиона собралась ини-
циативная группа и обсудила назревшую 
ситуацию. Был принят устав клуба, опре-
делены основные направления работы, 
и выбран первый председатель правле-
ния – Евгений Фотин, который руководил 
работой клуба в течение четырех лет. 
После него непродолжительное время 
клубом руководили Александр Ермаков 
и Александр Подкорытов. А  с 2008  года 
бессменным руководителем турклуба 
комбината является Юрий Телелюхин.

Каждый год мы с большим удоволь-
ствием празднуем День рождения своего 
родного клуба на природе, у костра, в 
окружении родных и близких нам дру-
зей-туристов. По этой доброй традиции 
мы собрались нынче на лесистом берегу 
речки Бунарки. Всего более 40 человек: в 
основном ветераны, но была и молодежь, 
и даже дети. Пришли и аксакалы туризма, 
которые поделились с нами своими вос-
поминаниями.

Много интересного рассказали Эду-
ард Иванович Яхов, Валерий Тихонович 
Тулупов, Валентин Андриянович Чеха-
нов, Анастасия Осиповна Кузнецова. 
Не  по годам моложавый и подвижный 
Олег Михайлович Федоров с увлечением 
рассказывал о своих первых походах в 
далеком 1961  году в знаменитую само-
цветную столицу Урала – деревню Мур-
зинку. Вспоминал, какими красивыми и 
девственно чистыми были окрестности 
челябинских озер Увильды и Иткуль, 
какие незабываемые впечатления оста-
вила поездка на каспийский полуостров 
Мангышлак. Широко известный в городе 
пропагандист спорта и здорового образа 
жизни Анатолий Михайлович Бочков 
поделился своими воспоминаниями 
о спортивной работе в цехе 24. В  свое 
время это был сильный, сплоченный 
коллектив с замечательными традици-
ями, руководил которым прекрасный 
человек Юрий Александрович Дмитриев. 

Цех выгодно отличался от многих других 
подразделений комбината спортивной 
командой, активной общественной и 
культурной работой.

Павел Исаков рассказал, что он 
занялся туризмом и краеведением в 
1988 году, после окончания спортивной 
карьеры. В течение ряда лет он успешно 
выступал за честь города 
в соревнованиях по спор-
тивному ориентированию. 
Бегая с компасом и картой 
по лесам и горам, Павел 
Анатольевич проникся кра-
сотой уральской природы, 
что и привело его в стан 
туристов. С  годами он стал настоящим 
профессионалом в области туризма 
и краеведения. За  информацией и со-
ветами к нему обращаются и туристы, и 
те, кому просто интересен наш великий 
Урал. Когда его спрашивают, какой поход 
для него самый главный, он мудро отве-
чает: самый главный поход тот, в котором 
находишься в данный момент.

Физалия Кожина, большой знаток 
туризма с солидным стажем, красочно 
описывала собравшимся вокруг костра 
свои походы на Байкал, рисковый и не-
забываемый сплав по реке Хайверга (Ир-
кутская область). Сильные впечатления 
оставил у Физалии сплав по капризной и 
шустрой Катуни. Василий Ольхов активно 
занялся туризмом в 1993  году. Начал с 
похода по родному краю, потом были 
Саяны, Алтай и Байкал. Но все наши тури-
сты, а особенно бывалые, прошедшие по 
многим дальним уголкам страны, отме-
чают красоту и неповторимость нашего 
родного Урала.

Любовь к Родине  – чувство не от-
влеченное, оно находит свое выражение 
в глубокой привязанности к родному 
краю. В связи с этим воспитательное и об-
разовательное значение туристских по-
ходов и краеведческих экскурсий трудно 
переоценить. Походы воспитывают 
чувство коллективизма и товарищества, 
настойчивость и умение преодолевать 

трудности, закаляют физически, развива-
ют эстетические чувства, учат бережному 
отношению к природе. Находясь в лесу, 
мы уже не сломаем лишнюю ветку, не 
сорвем лишний цветок, не бросим под 
ноги фантик. Наоборот, по ходу движения 
мы подбираем попавшийся мусор, чтобы 
потом сжечь его в костре.

Праздник удался на славу. Это была 
очередная «свадьба» с песнями и пляска-
ми, только на этот раз у костра. Главным 
действующим лицом был, конечно, Саша 
Подкорытов со своими песнями под 
гитару. Пели песни и хором: туристские, 
народные и даже частушки. Коллектив-
ное пение, как общая молитва, сближает 
людей, делает их добрее, спокойнее 
и здоровее. Тем  временем у костра 
колдовал Владимир Пахомов  – варил 
пельмени в двух котлах. Пельменей 
натащили целую гору, но все улетели 
на «ура». Люди кучковались группами, 
сидели у костра, пели, танцевали. Было 
полное ощущение праздника, на котором 
собрались единые по духу люди. Туристы 
хорошо усвоили слова известной песни: 
«Тот, кто песни петь и слушать не умеет, 
тот не будет счастлив никогда».

Погода, как всегда, была прекрасной. 
Порой пролетал легкий снежок, и все ра-
довались ему. Иногда выглядывало солн-
це, и его лучи пробивались сквозь тучи 
к нам в гости. Все было замечательно и 
прекрасно, и время пролетело быстро. 
Праздничное мероприятие закончилось, 
но еще долго воспоминания о нем будут 
греть нам душу и лечить сердце в наше 
непростое время. Счастье – от слова «со-
участие». Соучаствуя в жизни другого, мы 
становимся счастливее.

Павел ГУДКОВ

Это была очередная «свадьба» с 
песнями и плясками, только на этот раз 
у костра. Главным действующим лицом 
был, конечно, Саша Подкорытов со 
своими песнями под гитару.
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От улыбки  
хмурый день светлей

В воскресенье, 15 ноября, в театре кукол «Сказ» при пол-
ном аншлаге состоялась премьера: 
маленьким зрителям и их родителям 
был показан спектакль «Крошка 
Енот», поставленный по всем хорошо 
известной сказке американской писа-
тельницы Л. Муур «Крошка Енот и Тот, 
кто сидит в пруду».

Оказывается, еноты ночные жи-
вотные и выходят на охоту в темноте, 
вот и в нашем спектакле действие 
происходит ночью, при ярком свете 
полной луны. Главный герой спекта-
кля, Крошка Енот, хоть и маленький, 
но храбрый, не побоялся один пойти 
к пруду, чтобы наловить раков. По до-
роге он встретил Дикобраза, Кролика 
и Мартышку, которые пугают его Тем, 
кто сидит в пруду.

Зрителей спектакля с Крошкой Енотом сближает то, что они 
такие же маленькие, как и он, и тоже боятся темноты, чего-то 
неизвестного и необычного. И  у них в жизни многое будет 
впервые, а значит, все им важно и интересно, может быть, не-
много и страшно. А помогла Крошке Еноту преодолеть страх и 
подружиться с загадочным и страшным Тем, кто сидит в пруду, 

его мама. Мама  – самый важный 
для ребенка человек. Мама всегда 
придет на помощь, пожалеет, даст 
умный совет. Именно мама учит 
и воспитывает. Как  она настроит 
своего ребенка на этот мир, так 
малыш и будет в этот мир входить.

Хочется, чтобы дети, посмо-
трев спектакль, еще раз убеди-
лись в том, что улыбка и доброта 
помогают в общении, что друзей 
находит тот, кто встречает всех с 
улыбкой.

Спектакль «Крошка Енот» по-
явился на свет благодаря финан-
совой грантовой поддержке АО 
«УЭХК».

Елена КАРПОВА

КиНОцеНтр «НейВа»

По 25 ноября – комедия «ШЕФ АДАМ ДЖОНС» (США, 16+), 
мультфильм «САВВА. СЕРДЦЕ ВОИНА» (Россия, 6+).

С 19 ноября – фэнтези «ГОЛОДНыЕ ИГРы: СОЙКА-ПЕРЕ-
СМЕШНИЦА. ЧАСТь 2» (США, 12+).

Тел.: 6‑01‑60, 6‑24‑24. Расписание сеансов – на сайте www.kinoneiva.ru.

НОВОУральСКий театр КУКОл
22 ноября – спектакль «ЕщЕ РАЗ О КРАСНОЙ ШАПОЧКЕ». 

Рекомендуется для детей с 4 лет. Начало – в 11.00, 13.00 часов. 
Телефон для справок: 9‑63‑75.

театр МУзыКи, ДраМы и КОМеДии
22 ноября, в 17.00, – «Белая акация». Насладитесь веселым 

увлекательным действием и бессмертной музыкой Исаака 
Дунаевского! (12+)

28 ноября, в 18.00,  – премьера «долгожитель». Простая 
и добрая история с необычным сюжетом, водевиль, где звучат 
самые известные музыкальные хиты «MadeinUSSR», который 
окунет наших зрителей в неповторимую атмосферу времен 
СССР! (12+)

Телефоны: 4‑40‑10, 4‑83‑88, сайт – http://nash‑teatr.com.

цПКиО «СОлНцеПарК»
21 и 22 ноября, с 11.00 до 12.00 и с 19.00 до 20.00 – первый и 

последний часы работы парка: все аттракционы – по 50 рублей!
21 ноября, с 12 до 13 часов, – «Ох, уж этот дед Мороз» – 

тематическая анимационная интерактивная программа, 
посвященная Дню рождения Деда Мороза (3+).

22 ноября, с 12 до 13 часов,  – «Планета детства»  – 
тематическая анимационная интерактивная программа, 
посвященная Всемирному дню ребёнка. (3+)

Подробности – по телефону: 3‑62‑29.

ДетСКая шКОла иСКУССтВ
20 ноября, в 18.00, новоуральское представительство 

Всероссийского хорового общества представляет проект 
«Споемте, друзья!». Вечер любимых песен «Мелодия стиха» к 
120-летию С. Есенина (7+). Вход свободный.

21 ноября, в 16.00, актерский курс ДШИ представляет эскиз 
спектакля К. Сергиенко «Прощай, овраг…» (7+). Акция «1+1», 
«Для всей семьи».

Справки – по телефону: 9‑33‑04, 9‑43‑69.

ДК «НОВОУральСКий»

24 ноября ,  в 18.00, народный хор «Русские узоры» 
приглашает почитателей песни на новую программу «Снова 
вместе». Цена билета – 200 рублей.

25 ноября, в 17.30, – концертная программа, посвященная 
Международному дню Матери. Вокальный ансамбль «Славянка». 
Вход свободный.

7 декабря, в 19.00,  – музыкальный проект Вячеслава 
Добрынина: концертная программа группы «доктор Шлягер». 
Цена билета – 300, 400 руб.

С  1 ноября открывается продажа билетов на детское 
Новогоднее представление «Новогодние шалости», которое 
будет проходить 26, 27 декабря, 4, 5, 6 января, в 11.00. Цена 
входного билета – 150 рублей, с подарком – 380 рублей.

Телефон: 3‑39‑41 (касса).

ДК УЭХК
21 ноября, в 17.00, – вечер памяти городских музыкантов 

«Не забывайте друзей…». Цена билета – 200 рублей.
23 ноября, в 19.00 – поэтический театр «Сонет», спектакль 

«Женитьба Бальзаминова». Цена билета – 100 рублей.
24 ноября, в 14.00,  – музыкальный спектакль «тайна 

золотого ключика». Цена билета – 100 рублей.
С  1 ноября открывается продажа билетов на детское 

Новогоднее представление «дворцовая елка», которое пройдет 
с 23 декабря по 5 января, в 10.00 и 14.00. Цена входного билета – 
170 рублей, с подарком – 400 рублей.

Телефоны: 9‑53‑92, 9‑44‑79 (касса).

ПУБлиЧНая БиБлиОтеКа НГО
20 ноября ,  в 16.00,  –  «История промышленности 

разделения изотопов урана в России» – презентация нового 
научного издания Е. А. Шадрина (12+).

Адрес: ул. Фрунзе, 13, тел.: 9‑10‑70, 9‑03‑67.

ДетСКая БиБлиОтеКа
19, 26 ноября, в 15.00, – «Покажем. Научим. Подскажем» – 

практический всеобуч для людей старшего возраста по 
использованию полезных интернет-ресурсов и сервисов (55+).

20 ноября, в 15.00,  – вторые малые Новоуральские 
краеведческие чтения, посвященные 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне (10+).

Адрес: ул. Первомайская, 11, телефоны: 4‑75‑42, 4‑75‑39.
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Конкурс: 

«Наша городская газета» пред-
лагает читателям еще один увлека-
тельный конкурс. В  каждом номере 
газеты начиная с № 41 до №52 от 23 
декабря 2015 года, на одной из страниц, будет спрятан 
кусочек пазла. Собрав все 12 пазлов, вы сложите кар-
тинку, ее нужно принести в редакцию – ул. Фрунзе, 5,  
каб. 204 (о времени и сроках сбора работ объявим до-
полнительно). Также к своей картинке каждый участник 
может написать небольшую творческую работу: рас-
скажите, как в вашей жизни появилась «Наша городская 
газета», каких авторов любите, что вам нравится, а что 
не очень.

В  конце года состоится розыгрыш главного приза: 
в случайном порядке из барабана редакция достанет 
картинку победителя. Среди тех, кто принесет творче-
скую работу, будет разыгран дополнительный приз. По-
бедителя выберет редакционное жюри, лучшие работы 
будут опубликованы.

Хочешь в кино? –  
Узнай лицо!

В каждом номере ищите 
фотографию новоуральца, 
узнайте его, звоните нам и 
выигрывайте билет в кино 
на двоих! Как  стать знако-
мым лицом? Ответ ищите в 
группах «НГГ» в социальных 
сетях и на сайте ngg44.ru.

В  этот раз на фото де-
вушка, которая успевает 
везде: в юности успешно 
совмещала учебу в универ-
ситете с воспитанием сына, 
сейчас является незамени-
мым сотрудником городской администрации.

Если вы знаете имя и фамилию этого человека, звоните 
нам 19 ноября по телефону 9‑39‑59 с 15.00 до 15.30. Первый 
правильно ответивший получит приз!

В  № 46 была опубликована фотография председателя 
Новоуральского общества слепых людмилы Носенко, 
которую первой узнала коллега Галина зайнуллина, она и 
отправилась в кино.

Конкурс «Знакомое лицо»

Жизнь будет радовать вас
ОВЕН. На  этой неделе весьма желательно сначала 
добыть побольше информации, а потом уже предпри-
нимать решительные действия. Иначе ваши авторитет 

и репутация рискуют оказаться под угрозой. Старайтесь не до-
пускать негативных мыслей по поводу вашей карьеры и личной 
жизни, ваша энергетика будет настолько сильна, что эти страхи 
могут материализоваться.

ТЕЛЕЦ. Сейчас наилучшим образом будут решаться 
задачи, связанные с учебой и развитием творческого 
потенциала. Сохраняйте спокойствие и уверенность, и 

все у вас должно получиться. На пятницу лучше не планировать 
ничего серьезного, а начать отдыхать со своей семьей или с 
друзьями.

БЛИЗНЕЦы. Предстоит много успешных дел, общения 
и развлечений. Важно сохранить энергию и силы. Вас 
взбодрят интересные новости, перспективные знаком-

ства и важные разговоры. В  понедельник и среду у вас будет 
возможность показать свои лучшие качества на работе.

РАК. Наступает светлая полоса в вашей жизни. Одна из 
главных задач недели – начать реализовывать все ваши 
незаурядные способности. А для этого придется мобили-

зоваться. Следите за своими поступками и словами, они должны 
быть выверенными и продуманными. Прислушайтесь к интуиции.

ЛЕВ. Неделя располагает к приобретению новых знаний 
и навыков. Если вы решили сменить работу, пора рассы-
лать свое резюме. Проявите смелость и напор в личной 

жизни, но не доходите в своей решительности до безрассудства. 
Постарайтесь не впутываться в авантюрные романтические 
истории. Найдите время для домашних дел.

ДЕВА. На этой неделе в ваших же интересах излагать 
свои мысли внятно и логично, тогда вы быстро добьетесь 
взаимопонимания с окружающими людьми. Во второй 

половине недели вас ожидает круговорот дел, в который после 
вынужденного перерыва вы окунетесь с радостью. Жизнь будет 
радовать вас.

ВЕСы. Грандиозных успехов на работе пока не 
предвидится. Однако важно четко и своевременно 
выполнить все указания начальства. Не  старайтесь 

объять необъятное, объективно рассчитывайте свои силы. 
Неплохо проверить некоторых друзей и деловых партнеров 
на надежность.

СКОРПИОН. На этой неделе все хорошее придет к 
вам само, и даже готовиться к этому необязательно, 
напротив, суетой и унынием вы можете лишь спуг-

нуть удачу. Наступает время активных действий. Вы даже не 
заметите, как легко и изящно справитесь со всеми делами и 
заботами. Во второй половине недели вероятны любовные 
свидания.

СТРЕЛЕЦ. Как  бы вам ни хотелось отвлечься и 
развлечься, все ваше внимание необходимо сосре-
доточить исключительно на вопросах, связанных 

с работой. При  этом желательно посвящать силы и время 
только тем задачам, которые вы в состоянии решить. В личной 
жизни возможны конфликты и непонимание.

КОЗЕРОГ. Ваша успешность зависит от того, сможе-
те ли вы преодолеть свою лень и проявить энергию и 
активность в делах. Помощь друзей и близких людей 

очень порадует вас. Все, что связанно с дальними поездками, 
загранкомандировками, сложится удачно. Не  пропустите 
новой информации, от которой, может быть, зависит ваше 
ближайшее будущее.

ВОДОЛЕЙ. Однообразие этой недели может вам 
слегка надоесть. Такая стабильность больше похожа 
на скуку. Однако постарайтесь не впадать в уныние, в 

противном случае вы рискуете не заметить улыбки фортуны. 
Подумайте о повышении уровня образования.

РыБы. Ваши фантазии и замыслы могут увести вас 
довольно далеко от реальности. Звезды говорят, 
что, пока вы витаете в облаках, вы упускаете шансы 

сделать карьеру или найти новую любовь. На  этой неделе 
провидение будет склонно читать ваши мысли и шутя реа-
лизовывать их в произвольном порядке.

аСтРОПРОГНОЗ на неделю, с 23.11 по 29.11


